

NHKを退職され、色々な方面からお説いがあったと思いますが、あえて熊本県の県立劇場の館長を引き受けられたいさつ、理由は何でしょうか。

鈴木館長 人生というものは感動なしには生きられない」というのが私の一つの生き方のテーマであって、私の残された人生というのは10年ぐらいあるうと思われますが、その時に意気にして生きていくというのもいいんじゃないか、そう思いました。その時考えたのですが、皆さんのがご覧になる私というのは、ブラウン管や本などを通じて拡大されたいわゆる虚像としての私は36年間実直に勤めあげたサラリーマン、あるいは放送現場の職人にすぎません。虚像としての自分は外からご覧になると沢山の方を存じ上げているように思われるかもしれません、実像としての自分は、今申し上げたような立場でありますから、実際手を取り合った人間とい

うのは、実に少ないんですね。それで私は、何の才能もない人間をここまで来させていたいたい視聴者の方々、あるいは読者の方々に、残された人生の中でも、なんとか恩返しをしたい、そして必要なことは、自分がこれから人生を閉じるまでに、実際にブラウン管や本を通じてではなくて、自分自身で手を握れる人間を何人作ることができるか、それが私の残された人生にやるべきだった二つの仕事のように思っていました。ですから定年時の記者会見の時にも、できれば自分が可能な範囲の仕事としては、小さな塾を作つて、そこで皆が人生の勉強をしあえるような場所を作ることではないか、そういうふうに思つてました。そして、その場としては東京ではなかなか自分の考

えていたようなことはできないのではないか。そのためには、地方がいいんではないかと思つていました。熊本の文化行政について知事から色々なお話を伺いました。肥後学とか新しい美術館の構想とか、あるいは県全体の文化のありかたとか。それに大変共鳴いたしまして、私がお手伝いできる部分がありましたが、お手伝いしましてお別れしました。

「鈴木さんを館長に」と思われたのですか。
知事はなぜ

細川知事 色々な分野の優れた人材に熊本に来ていただくことが、一番地域の活性化になるわけです。なんといっても、人材の誘致が大事だと思っているのは、それはもう鈴木さ

んのような方だと、そのうしろには、大変な情報をお持ちだし、鈴木さんはひとり来られることによって、計り知れない色々なものが一緒にくついてくるわけで、それによる地域の活性

化への効果というものは計り知れないものがあるだろうと思っています。そういうことでお願いをしました。



「氣くばりのすすめ」などで有名な、元NHKアナウンサー、鈴木健一さんが、7月1日付けで県立劇場館長に就任されました。

熊本でどういう活動をされるのですか。

鈴木館長 文化というものは、行政の範囲の中でやる場合に、二つの方向があると思います。一つは行政が上から引っ張りあげいく力と、もう一つは、下から盛り上がってくるもの。この二つがないと文化というものは成り立ちにくい。下からあがってくるものと上からの力がどうしたら結びあうことができるのか。私はそのことのために三五年の時間をいただきたいと思っています。

細川知事 館長というのはあくまでも一つの拠り所であつて、ここを拠点にして、どんどん出撃してもらいたいと考えています。色々な分野に、教育に、塾でも結構、生涯教育に、社会教育に、熊本に住むかどうかということをよく



鈴木さんが熊本県を中心とした頑張られるということは、熊本の皆さんにとって、大変に素晴らしいことだと思います。ただ全国の鈴木ファンにとっては一抹の寂しさがあるのではないかと思われます……。

熊本は、東京から見れば南の離れたところでもあるし、全国的な活動をする上で交通、経済面で不安があるので、

皆さんは聞かれるのですが、私にとっては、率直に言うと、住むなんていふ生易しい考え方で熊本へ来たんではないということです。私は人生を賭けて熊本へ参りました。そのためには私の努力と、県民の皆さんにどれくらいご支持いただけるか、そして知事さんにどのくらいご援助い

ますか。その場合には私の努力と、県民の皆さんにどれくらいご支持いただけるか、そして知事さんにどのくらいご援助い